
令和 5年度 高島市議会議会報告会 まとめ 

 

１．日 時 令和５年１０月１３日（金）午前１１時０５分～午前１２時３０分 

２．場 所 滋賀県立高島高等学校 

３．参加者 ２年生文理探究クラス生徒３７名、議員１８名 

４．テーマ 高島市の未来（10年後、20 年後）について思いを語ろう 

＜サブテーマ＞ 「高島市の魅力発信」、「高島市で暮らす、子育てするには」 

 

各グループから報告いただいたまとめを項目ごとに整理し、高校生からの提案を列挙しました。 

 

○自然環境 

・豊かな自然や美しい景観の保全 

・子どもの遊び場や公園整備 

・ごみ箱設置 

・野生動物との共存 

⇒ 高島市の自然環境に魅力を感じ､その保全や活用を訴える声が多く出された 

 

○観光 

・年間通じての観光 

・イベント企画(釣り大会､自然体験等) 

・駅周辺を明るく賑やかに 

・観光スポットの連携 

・空き家をカフェや民宿に 

⇒ 高島市の自然環境等を生かした観光施策で、市内への誘客を訴える声が多く出された 

 

○移住・定住 

・田舎の魅力を生かして、移住者を増やす（子育て支援､環境の広報やアピール） 

・若者が残ることについての補助金や支援策 

⇒ 高島市の人口減少に対して、市内への移住等を訴える声が多く出された 

 

○交通 

・道路網の整備 

・電車、バスの増便 

⇒ インフラ整備、特に登下校時の電車・バスの乗り継ぎ待ち時間解消を訴える声が 

聞かれた 

 

 



○産業 

・地元での働き場の創出、起業 

・新しい特産品開発 

・地元商店街の活性化 

・リモートワークを活かし､企業の支社の誘致 

・地価を安く（売る・貸す） 

・娯楽施設(映画館など)、大型商業施設 

⇒ 高島市内での就職や生活を考えた時、課題となることが多く出された 

 

○教育 

・給食費の無償化継続 

・芝生のサッカーコートの整備 

・若い世代に手厚い補助（例明石市、大学費用を県半額・高校授業料を市全額） 

  ⇒ 現役高校生ならではの切実な思いが聞けた 

 

○広報 

・市の魅力をさらに発信し、関係人口や移住者を増やす 

 

○その他 

・こども議会の開催（中・高生）＜アンケートより＞ 

 

 

 

◎総 括 

今年度は、高校生を対象とした議会報告会を初めて開催しました。 

「高島市の未来」について高校生の皆さんの素直な気持ちや意見をお聞かせいただき、現状や課題を

認識した上で、自然環境や観光、移住・・定住、インフラ整備などについて、高島市の将来像を思い描き

ながら、様々なご意見を述べていただき、活発な意見交換となりました。 

 高校生の皆さんが持っておられる率直な思いに触れ、生の声を聞かせていただくことができ、限られ

た時間ではありましたが、大変有意義な時間を過ごすことができました。また、若者の政治離れが叫ば

れる中、政治や市議会活動に関心を持っていただけるきっかけにとなったのではないかと考えています。 

 これからの日本の将来を担っていただく若い世代の皆さんの考えや意見を参考に、今後の市議会活動

に取り組んでまいります。 

 

 


